

DIARIO CONSERVADOR  
DE LA MAÑANA

Redacción y Administración  
Carrera Flores N° 39

# EL DERECHO

Para todo lo relacionado con  
este diario dirigirse al  
Director de «El Derecho»

## ¿Ideales nuevos?

Hoy que, en lo que atañe a la política, se nos habla en todos los tonos, aún entre los católicos, de ideales nuevos, de orientaciones modernas, de nuevos rumbos, cabe preguntar a esos flamantes reformadores: ¿es que el mundo se ha transformado o la Iglesia tiene nuevas doctrinas sociales y religiosas para que los católicos sigamos otros caminos en el campo de la actividad pública?

Esos pretendidos innovadores usan de ciertas frases que no podemos dejarlas pasar sin hacer los consiguientes reparos.

¿Qué ideales nuevos pueden introducir por ejemplo en la política conservadora? ¿no saben tal vez, o pretenden ignorar maliciosamente, que el ideal fundamental del conservatismo es el reinado de Cristo en la República del Ecuador?

Ignoran que el ideal del *bando azul*, como despectivamente lo llaman algunos de serotinos, es el de la Cruz, el de García Moreno, la implantación del orden, de la verdad y del bien en todas las esferas de la actividad del Estado? ¿No es esta la suprema aspiración de la política cristiana? Las enseñanzas sociales, religiosas, económicas y políticas del catolicismo no han variado para que el conservatismo cambie en sus principios y normas de acción. En algunos puntos superficiales y que no afectan al fondo podían haber variaciones, pero en lo fundamental nunca puede cambiar el conservatismo ecuatoriano, so pena de desparecer, porque su base es la doctrina católica, invariable e inmovible. Variarán los hombres, pero las doctrinas no.

Algunos católicos ilusos han abrigado la esperanza de que en la última Asamblea liberal «participarían elementos que por no estar manchados aún con las ruindades y miserias de la política bastarda de los últimos 25 años serían

una promesa de advenimiento de una época nueva, de la renovación de los ideales del partido, de adopción de un programa moderno con aspiraciones y métodos». Ahora bien, preguntamos, a los que así se expresan ¿qué transformación anhelan en el seno del partido liberal?, si la desean sustancial este partido debe convertirse, abdicando de su característica esencial de oposición y hostilidad a los principios católicos, y si la renovación no se refiere a este punto, el liberalismo en lo único que puede evolucionar es en el empleo de *métodos nuevos* para combatir a la iglesia. I no creemos que con declamaciones huecas, con vana palabrería se conseguirá la conversión y mejoramiento de nuestros sectarios aún cuando fuesen jóvenes.

Se dice, también, que no «se ha querido recurrir (en la aludida Asamblea) a factores nuevos, a algunos liberales de verdad (?) que profesan sinceramente el culto de las libertades públicas, a los jóvenes (?) que aspiran a una transformación nacional por el amplio respeto a las convicciones ajenas».

Francamente nos admiramos al oír este lenguaje en boca de católicos. ¿Cuáles son estos liberales de verdad?, es que sin duda hay entre nosotros un liberalismo sano, aceptable?, pues, esto no lo sabemos hasta hoy.

En el liberalismo, el error y el mal está en las doctrinas más que en los hombres, y no concebimos liberales nuevos, factores de regeneración nacional y religiosa, profesando ideales opuestos a los del catolicismo. Sería de ver al olmo producir peras o a la secta dar frutos de regeneración, de transformación y de «culto a las libertades públicas».

Tampoco podemos dejar sin reparo aquello de «el amplio respeto a las convicciones ajenas». Respeto sólo merecen las convicciones buenas y verdaderas más no las falsas y perniciosas. En

alguna rarísima ocasión se podrá tal vez tolerar el mal y el error, más nunca respetarlos.

«Estos factores nuevos», «estos liberales de verdad» serán acaso los elementos constitutivos del 3er. partido? El tiempo lo dirá.

## Cobardes y no incrédulos

No todos los que hacen alarde de incredulidad deben llamarse incrédulos. Muchos son sólo cobardes.

Son hombres sin carácter, sin dignidad sin energía: no son hombres sino viles servidores de la opinión ajena; esclavos sumisos de las ideas que por otra parte detestan y abominan.

Son creyentes; pero miedosos, acatadizos que temen darse a conocer por lo que son; temen la crítica, temen el terrible fantasma del «qué dirán» ¡creyentes a solas en el escondite de sus casas, lejos de las miradas del mundo!

¿Creyentes? No. No merecen este renombre hermoso; el único que les cuadra perfectamente y responde a su propia dignidad es el de «cobardes».

Oreen y se avergüenzan de creer, ¡qué insensatos!

Si lo que creen les parece vergonzoso, ¿por qué lo creen? Y si la fe no les parece nada que puede hacer sonrojar, por qué se avergüenzan de profesarla a cara descubierta?

Nada hay más humilde y que degrade más que renunciar uno a sus propias convicciones e ideas y hacerse esclavo de las ajenas, que se conceptúan quizá erróneas

y dignas por consiguiente de execración.

La esclavitud de la inteligencia es la peor de las esclavitudes.

Y ¡ojalá fueran pocos esos creyentes pusilánimes y cobardes! Su número es más crecido de lo que se imagina. Estamos por afirmar que dos terceras partes de los que figuran en las inmensas filas de la incredulidad no son incrédulos, sino «creyentes cobardes».

Un hombre que estima tanto su dignidad ¿cómo no ve que con este proceder tan indigno la ultraja de la manera más soez?

¿Y qué es lo que finalmente temen estos creyentes cobardes?

¡Una palabra, una sonrisa, una burla, una crítica!

¡Y son hombres!!!

¿Se avergüenzan de la fe de Cristo? pues no tendrán parte con El. A ellos van dirigidas estas tremendas palabras de los libros santos salidas de la boca de Jesús; «Porque os habéis avergonzado de mí yo me avergonzaré de vosotros en el día de la cuenta».

Medítenlas profundamente estos creyentes cobardes; quizá su meditación puesto que la fe no se ha extinguido aún en sus corazones los despierte del letargo en que viven e infunda en sus pechos envilecidos el valor de que necesitan para declararse abiertamente y sin embozo secuaces de Cristo y observadores fieles de su santa ley.

Tengamos, pues, valor y no nos avergoncemos de ser y aparecer cristianos públicamente.

(De El Progreso).



**Relojes** Toda clase de relojes de oro, plat., níquel o acero. Relojes de repetición, cronógrafos, relojes de pulsera en oro, plata y níquel con máquinas finísimas. Relojes de pared y de mesa de la afamada fábrica norteamericana

“Ansonia”

Casa de PARDO, Carrera Ven. Zuzela-77

## El parlamentarismo actual

El parlamentarismo, vicio constitutivo del régimen representativo, hoy en moda, ha llegado ya al último desprestigio. Viciados y desgastados todos los ejes, ruedas, muelles y resortes de esta costosísima máquina, tan difícil de manejar y tan pobre en resultados, por lo mucho que se presta a consumir fuerza impulsiva, a continuos desgastes y desperfectos, a causa de las fuerzas y elementos encontrados que en ella funcionan, su uso resulta ya peligrosísimo y facilísimo su abuso. Si lo reconocen ya aun los que fueron sus más entusiastas encomiadores y lo explotan en provecho propio, pues en la Prensa y aún en los mismos Parlamentos no han podido menos de clamar contra sus peligros y su ineffecticia. Y en efecto, las elecciones con sus farsas y ridiculeces; las luchas que suscita en los pueblos el espíritu de bandería; las ambiciones de los caciques y de los políticos de granjería; todo contribuye a pervertir el sentido moral, y produce plagas tan hondas y manifestadas que sólo la ceguera y mala fe pueden dejar de confesarlas. Divorciada la política de la Religión, queda reducida a vergonzoso pugilato, y los mismos Parlamentos, eje sobre el cual gira hoy el gobierno de los Estados, nos dan la medida de la gravedad del mal. Sus discusiones resultan con frecuencia sos tenidas por interés personal o por el fuego de la pasión, y es tal la incontinencia de la palabra vaporosa, que allí mismo, en lo que se llama santuario de las leyes, se disputa más que se discute y se provocan y conciertan desafíos. Los proyectos de ley de más transcendencia, los presupuestos, principalísima atención de los gobiernos representativos y los impuestos se aprueban sin discusión, casi sin examen, ante un reducido número de senadores o diputados, y no pocas veces tan escaso que apenas es el suficiente para celebrar sesión. Con razón pregunta un gran pensador: «En realidad ya que toda la libertad política debe refundirse en la

participación del pueblo y en la formación de las leyes ¿qué parte toma hoy el pueblo en la sanción de unas leyes cuya votación es siempre segura, como segura es luego su inobservancia? ¿Qué intervención en lo que atañe a los atributos, más que pagarlos y gemir? ¿Ni qué Estamento ni Cortes a la usanza antigua aprobarían los impuestos de hoy, contra los cuales grita airada a veces, a veces con ayes desgarradores, la misma voluntad nacional en cuyo nombre se piden y se sacan, cuando el talento de gobernar hoy se reduce, según la frase celebrada, al sistema más o menos ingenioso de hacer pasar el dinero de la bolsa del contribuyente a la del fisco? Así es que cada año van en aumento los impuestos y tributos, y es mayor el despilfarro y el lujo sostenido con el derroche de la fortuna pública. Los padres de la patria, lejos de aliviar al pueblo y de influir en la reducción de gastos, aumentan el enorme presupuesto de los del Congreso; así proceden los nombrados e impuestos a los pueblos más que elegidos, y que salen de las urnas entre tumultos y tiros, o por las coacciones que han dado ocasión a tantos procesos criminales. Y es tanta la libertad e igualdad de la ley electoral, que se niega el derecho de ser representantes de la nación a los sacerdotes, cuyas luces son tan necesarias para el estudio y la discusión de los Códigos y de las leyes que han de estar informadas por el espíritu religioso y moral. Para juzgar, en fin, a los Cuerpos Colegisladores, bastaría leer, si hubiera quien se atreviera a tanto, ese cúmulo inmenso de papel que se llama Diario de Debates, y que forma ya una biblioteca tan inútil como inmensa.

*Ricardo Iturbide*  
Ocneca, Marzo 1º de 1913.



## ¡Provechosa compra!

Se vende la casa quinta No 161 en la Carrera Ambato; presta toda comodidad. Por menores en la misma casa o con el Dr. Fernando Cevallos en la Botica Internacional o el Sr. Ricardo Rueda en la oficina de paquetes postales.

4-II-23

15 v.

### Beatificaciones para la próxima primavera

París.—El periódico «Le Semaine Religieuse» recibe un telegrama de Roma en el cual se confirma la noticia de que en la próxima primavera serán beatificados Sor Teresa del Niño Jesús, muerta en 1897, el padre Miguel Gariort, fundador de los Padres de Betharram, muerto en 1863 y el cardenal Bellarmino, muerto en 1621.

Con este motivo se preparan en Roma grandes festejos.

### La población de Buenos Aires

Los resultados del censo recientemente publicado revelan que el número de habitantes de la capital argentina sobrepasa de 1.700.000.

Buenos Aires es, como es sabido, la ciudad más populosa de habla castellana. El aumento de su población ha sido muy rápido en los últimos decenios.

En 1822 tenía 50 000 habitantes, en 1850 llegaba a 100.000. Pasaba de 200.000 en 1872, y llegó a 400.000 en 1885. El censo de 1904 arrojó la suma de 950.000.

### LLEGO LLEGO!!

Un gran surtido de papel tapiz al almacén de la señora Rosa Salvador, contiguo a la ferretería del señor Leopoldo Brauer.

### Para obsequios

Artículos de adorno para salón y tocador, en plata y plqué, de primera calidad y de gran gusto artístico.

### Casa de Pardo

Joyería, Relojería y Óptica

Calle Venezuela, No. 77 — QUITO VII.

### De el Angel

Marzo 5 de 1923.

El Derecho—Quito.

El mes próximo pasado tuvo lugar una reunión de varios individuos católicos, con el propósito de formar una agrupación netamente católica que se encargue, entre otros fines, de difundir y sostener las creencias que García Moreno difundió y practicó con la firmeza y con viciación propias de su carácter recto e inflexible. Al efecto, reunidos en Asamblea, acordaron organizar el Centro Católico «García Moreno», que estará íntimamente adherido al Centro Popular de Quito y bajo la jurisdicción de sus Estatutos ya aprobados.

—El nuevo Teniente Político se halla animado de buenas intenciones de adelantar para esta desventurada parroquia. Ojalá no desmaye después ante las dificultades, que esto pasa siempre cuando no hay verdadera intención, firmeza de carácter y espíritu de sacrificio.

Soy del Sr. Director Atto.

Corresponsal.

### Estalló la Revolución

Nueve mil y más metros de terreno en el Ejido, con un extenso frente al Parque de Mayo y con frentes a las calles adyacentes, se vendrán en remate voluntario, el sábado 24 de este mes día señalado a petición de varios interesados en la escribanía del señor Luis Paredes R., donde se puede obtener todos los datos y pormenores.

### BUEN NEGOCIO

Se vende el fundo San Francisco, situado en Puñillaro, tiene monte, páramo y agua. La persona que lo desea puede entenderse con el señor Coronel Alejandro Sierra.

## La ocupación del Ruhr

Berlín, marzo 7. El «Reichstag» aprobó un proyecto mediante el cual se emitirán cincuenta millones de marcos, con el fin de crear un fondo para circulante.

Los Comunistas se opusieron a esta disposición.

Essen, marzo 7. Se habla de que los alemanes se están valiendo de medios ingeniosos, como aquellos que se usaban en la gran guerra, para estar al corriente de los movimientos que planean los franceses en el Ruhr.

Uno de los casos más típicos al respecto es el Brigadier General Koch, de la policía alemana, que fue arrestado en Essen, y a quien los franceses acusan de haber arreglado un aparato para escuchar las partes que se despachan por las líneas militares de telégrafos y teléfonos.

Essen, marzo 7. Los miembros del ejército francés han calificado la falta de Hern Koch como de espionaje, la misma que sería castigada con la pena de muerte. Koch será puesto a disposición de la Corte Marcial.

Berlín, marzo 7. El Ministro de Ferrocarriles ha prohibido que se transporte ningún artículo que embarquen las firmas alemanas de Ruhr con el conforme de los sistemas de aduana franco-belgas.

El Gobierno también ha comenzado a publicar desde hoy día los nombres de las firmas individuales a las que se acusa de tal práctica.

París, marzo 7. El Ministro de Guerra Maginot, al discutirse en el Senado el proyecto de reclutamiento para el ejército, declaró que el cobro de las reparaciones era un asunto de vida y muerte para Francia.

Para obtener el cobro, añadió, debemos estar capacitados para aplicar ciertas medidas de coerción, a las que Alemania, por falta de fuerza, no puede resistir.

El General Maginot es partidario de un término de dieciocho meses como el mínimo para el servicio militar obligatorio, y terminó diciendo: «Alemania tan solo está medio desarmada ma-

terialmente, pero en lo absoluto moralmente, y más bien ávida de la revancha».

Berlín, marzo 7.—Un telegrama de Mannheim informa que las tropas francesas ocuparon la bahía.

Essen, marzo 7.—Los franceses ocuparon las principales estaciones del ferrocarril.

Londres, marzo 7.—La «Central News» informa de Berlín que los franceses cruzaron el Rhin y ocuparon Mannheim y parte de Darmstadt.

Los muelles de Mannheim y las fábricas de Darmstadt fueron tomados por los franceses inmediatamente que salieron de sus faenas diarias los alemanes.

Londres, marzo 7.—La Reuter avisa de Karlsruhe que tropas marroquíes cruzaron el puente cerca de Maxau, hoy por la mañana.

Londres, marzo 7.—«The Evening News», en un despacho de Dusseldorf, informa que el General Degoutte ha manifestado tener conocimiento de que los Magnates alemanes están pensando en los términos de un arreglo, y al rededor de ese propósito ha dicho que los franceses tienen la puerta de Ruhr y que no entregarán dicha puerta hasta que no se sepa que se les arreglarán todas sus deudas.

París, marzo 7.—Recientes despachos de Strasburgo dicen que el objeto de las últimas operaciones francesas es facilitar el control de las aduanas en la zona ocupada.

Londres, marzo 7.—La «Central News» informa de Berlín que desde Augburg comunican que ha ocurrido en esa ciudad un serio encuentro entre los socialistas nacionales con los comunistas, de resultas del cual se cuentan treinta personas heridas, cinco de ellas de bastante gravedad.

Dusseldorf, marzo 7.—Las tropas francesas penetraron ayer a Gelsenkirchen y después de desarmar a la policía de orden y seguridad, tomaron presos a doce oficiales y doscientos setenta hombres y los deportaron hacia el interior de Alemania, en camiones.

Essen, marzo 7.—Los oficiales de la oficina de Intelligencia francesa aseguran

tener noticias de que en la población de Hagen, cerca de la zona pe Ruhr está funcionando un Bureau de reclutamiento para las reservas alemanas.

## Contra la prensa inmoral

El Tribunal de Policía de Bew Street (Londres) ha multado recientemente a la casa editorial de John Heywood, en Londres y Manchester, en 8,312 libras esterlinas, por haber editado una serie de libros de moralidad dudosa. La casa protestó energicamente pero le sentencia fue confirmada.

**MANUEL GRANIZO D.**  
ABOGADO

Tiene su despacho en la casa número 39 de la calle Florida.

## RIFA

Los NUMEROS de la Rifa de 180 sombreros de paño, a beneficio del Oratorio Festivo de los Salesianos, se venden a 25 centavos, en El Derecho, en la Librería del Sr. Arcesio Vela, en la Peluquería del Sr. Antonio Cevallos H., en el almacén del Sr. Félix Romero H., frente a la Compañía, y por el Sr. Angel B. Ocampo, en cargo especial para esta propaganda.

## Un nuevo candidato

En la carrera Junín, en San Marcos, está de venta la casa N° 88, que es de los herederos del Dr. José María Peña Este inmueble está en buenas condiciones, es extenso, da una renta considerable y vale 16 000 sucres. Pormenores en la redacción de El Derecho.

## Libros recomendables

Antonelli, Por la Higiene y la Moral. Consejos a los Jóvenes	\$ 2 80
Ballester, Glorias del Corazón de Jesús, 2 tomos	7.20
Ballerini, Compendio de Apología del Cristianismo	4.50
Barberot, Tratado práctico de Edificación	31.80
Bello Andrés, Gramática de la lengua castellana, dedicado al uso de los americanos	7.80
Berthe, Jesucristo, su vida, su pasión, su triunfo	4.00
Boucard, Dios, el alma, Jesucristo y la Iglesia. Conferencias apologeticas dedicadas a la juventud estudiantil	4 00
Brehm, Synopsis additionum et variationum in Missalis Romani	3.00
Cepeda, Ananías, Guía y amigo del Sacerdote ejercitante	5.80
El libro de los afligidos. Consuelos para el dolor	5.60
El sostén de mi alma	1.40
Gomá, El valor educativo de la liturgia católica	10.60
Grou, Manual de las almas interiores	4.60
Hillaire, La Religión demostrada o los fundamentos de la fe católica ante la razón y la Ciencia	7.30
Houder, A los pies del Maestro. Breves meditaciones para los sacerdotes	5.30
Meschler, Meditaciones sobre la vida de Nuestro Señor Jesucristo, 3 tomos	14.40
Los tres libros del cristiano. Nuevo Testamento, Salterio e Imitación de Cristo	9.60
Manual de piedad para uso de las alumnas del Sagrado Corazón de Jesús	8.00
Mir y Noguera, El Milagro, 3 tomos	24.00
Misal de los fieles I. Dominicas	8.00
Muñoz, Elementos de Sociología	4.00
Nicolay, Los niños mal educados	7.20
Pallés, Los Dolores de María, 3 tomos	18.50
Práctica de la oración mental y de la perfección	4.40
Reinado social del Sagrado Corazón de Jesús en las familias cristianas	3.20
Reyes Ruiz, Exposición del Santo Evangelio	4.50
Santamaría Peña, Los Milagros del Santo Cristo de Limpias	1.60
Sauvé, La Intimidad de Jesús	4.00
Sauti, Lágrimas nuevas. Novela	5.80
Seisdedos, Ensayo de Teología popular Mariana	4.00
Sarrano y Sanz, Compendio de Historia de América, 2 tomos	8.80
Simón, Praelectiones biblicae ad usum scholarum, 2 tomos	18.80
Sola con Jesús. Meditaciones para religiosas	3.20
Sor María de Jesús de Agreda, Leyes de la Esposa	7.80
Swobada, La cura de almas en las grandes ciudades	11.80
Tissot, La vida interior	5.80
Valencia, Las siete palabras de Nuestro Señor Jesucristo	2.25
Wallace, Ben Hur. Novela de la época de Jesucristo	2.80
	4 90

LIBRERIA DE CARLOS WEBER.—Quito,

De toda la R pública

GUAYAQUIL

La Comisión Ejecutiva ha recibido en letras sobre la próxima cosecha de cacao la suma de... S/. 2.880.454,08; y como la exportación del país vale S/. 40.000.000, resulta que lo anticipado sólo significa el 7 1/4 por ciento del valor total de lo exportado.

Es pues una exageración que la Comisión ha comprometido toda la cosecha.

La verdad es que la pequeña suma incautada en esa forma ha venido a cooperar eficazmente a la obra de la Comisión permitiéndole seguir atendiendo las letras de importación que sin ese auxilio habrían quedado impagadas.

—La Unión Azucarera ha subido a 21 sures el precio del quintal de azúcar que costaba solamente 16. Por tal motivo los comerciantes al detal han subido un real en libra, lo cual ha causado una justa protesta por parte del público, que resulta directamente perjudicado.

—El precio del carbón también se encuentra altísimo, pues algunos comerciantes han acaparado el artículo con el objeto de explotar al consumidor. Espérase que la autoridad respectiva dictará las medidas más oportunas a fin de impedir esta injusta especulación.

—Se ha descubierto que algunos morfómanos a falta de esta sustancia han recurrido al Eckodal y a otros derivados de la morfina. ¡Qué obcecación tan vergonzosa la de estos degenerados, que teniendo atrofiadas las fibras de los nobles sentimientos humanos, no piensan sino en lo que tiene relación con el vicio que les ha dominado y que les ha transformado en escoria de la especie humana.

RIOBAMBA

—Siguen de gravedad los Sres. Manuel Lizaraburo y Roberto Neira.

—El Presidente del Concejo cominó con el máximo de la multa a los ediles que no asistían a las sesiones.

—Con gran entusiasmo se siguen los ejercicios espirituales de la Cuarema.

—Llegó la Compañía Lara-Meza; hoy debutará con el drama La Inocencia.

DE CUENCA

El Progreso dice: "El Sr. Ministro Treviño, alto jefe de la masonería, fue recientemente a Guayaquil, y las logias celebraron una sesión especial a la que concurrió el Ministro del Gobierno, según noticias, otras vergonzantes y otras llenas de ironía".

"¿Qué instrucciones recibió de las logias el Sr. Ministro de Gobierno?"

"Por lo pronto, ya un diario liberal anuncia que el candidato naturalmente, oficial, lo darán las logias".

GUARANDA

El virtuoso y distinguido filántropo Sr. Rafael Calero, ha dado voluntariamente al Sr. Cura párroco, de esta ciudad, la suma de cuarenta mil sures, para que se la invierta en la obra de la iglesia de La Matriz y en la Escuela de los Hermanos Cristianos.

Este rasgo de generosidad de parte del Sr. Calero, ha sido con justicia aplaudido por el pueblo. ¡Ah! si los ricos, siquiera en parte imitaran tan plausible ejemplo, pronto veríamos surgir las obras de apostolado social que tanta falta hacen en esta República, digna de mejor suerte

IBARRA

Circular el "Jubileo Nacional", publicación eclesiástica, que se propone excitar el entusiasmo de los católicos, a fin de que se apresten a celebrar dignamente el glorioso Cincuentenario de la Consagración de la República al Sacratísimo Corazón de Jesús.

—Contrajo matrimonio eclesiástico el conocido joven Rafael Larrea Andrade con la señorita Estela Villamar.

DE IPIALES

Marcharon con rumbo a Pasto los Sres. Dr. Benjamín Burbano y D. Jeremías Quintero; con el objeto de integrar el personal de la Asamblea Departamental de Narino, como diputados de las provincias de Obando y del Pacífico, respectivamente.

Social

Partieron a Guayaquil los Sres. Leonardo Guerra y Coronel Pedro Concha T.

—A Riobamba el Dr. J. Eduar do Peñaherrera, José A. Lizaraburo y Sr. María B. de Larrea.

—Para Aambato los Sres. Dr. Virgilio Paredes B., M. A. Zambrano y la Sra. Rosa A. de Martínez.

—Para Lasso el Sr. Rodolfo Donoso B.

—A Tambillo los Sres. José Luis Tamayo C., Pedro Guarderas y señora Josefina de Concha.

Ante el tribunal respectivo rindió el examen previo para optar el grado de Licenciado en Jurisprudencia, el Sr. Alfredo Pérez G., mereciendo la más alta calificación.

— Sigue de cuidado nuestro respetado amigo Sr. Dr. Carlos Ferrnandes Madrid.

—Igual cosa decimos del Sr. Carlos Ibarra.

—Alguna mejoría ha obtenido el Sr. Carlos Luis Calisto.

Asociación del Santísimo Viático

De orden del Sr. Presidente, convocó a los socios de esta piadosa institución, a Junta que se verificará el Domingo, 11 de Marzo, a las 2 p. m. en Flores 23,

Crónica

Justo homenaje

Los niños de las escuelas "San Luis Gonzaga" y "Santa Rosa de Lima", deseosos de honrar dignamente a su meritisima directora, señorita Lucinda Toledo, con ocasión de haber celebrado ayer su cumpleaños, obsequiaron en su local con un hermoso acto literario-musical, al cual asistieron distinguidos religiosos dominicos y algunas damas y caballeros de nuestra buena sociedad.

También ellos

Se ha ordenado por órgano regular, que los individuos de Policía pasen mensualmente revista de Comisario.

Siguiendo la pista

Muchos comerciantes se hacen al rededor de la fuga del señor doctor Villamar

Las declaraciones de los oficiales Paredes y Delgado, dicen, que tienen muchos puntos contradictorios; además los Policías en sus declaraciones anotan que fuera de lo acostumbrado en esa noche se los relevaba con mucha frecuencia ¿Qué será? ¿Qué no será?

Fiera humana

El indígena José Chicaiza, de 22 años de edad, impulsado por la cólera, se ha convertido en fiera sanguinaria, intentando asesinar a la autora de sus días; la infeliz madre en medio de gritos y de lagrimas ha hecho esfuerzos heroicos por defenderse del malvado patriota. Ella y otro hijo que llegaba en ese momento tienen un sinnúmero de cortes causados mientras querían domar a tan terrible fiera. El hecho tuvo lugar en la carrera Junín, cuyos vecinos permanecen todavía horrorizados.

Ejercicios de Cuarema

En la Iglesia de la Compañía ejercicios por caballeros empezarán el martes 20 de marzo por la tarde. A las 7 y cuarto a. m. Rosario, Misa, Conferencia doctrinal; a las 5 y media p. m. Rosario, Sermón moral y Bendición del Suro

Oficios de Semana Santa. Jueves Santo a las 7 a. m.; Viernes Santo a las 6 y media a. m.; Viernes Tres Horas a las 12 m.; Sábado Santo a las 6 a. m.

Invitación

—A todos los fieles de la ciudad, y especialmente a los feligreses de esta parroquia, se invita a los Ejercicios Espirituales, que principiarán en la iglesia de "El Sagrario", el día sábado 10 de este mes a las 5 y media p. m., y terminarán con la Comunion general, el 19, fiesta del Patriarca San José.

Por la mañana.—A las 5 y media—Oración por la mañana; a las 5 y tres cuartos—Párica doctrinal; a las 6 y media—Santa Misa; a las 8 y media—Santa Misa y visita al Suro, Sacramento; a las 9 Conferencia doctrinal.

Por la tarde.—A las 5 y media—Santo Rosario; a las 5 y tres cuartos—Sermón moral; a las 6 y media—Exposi-

ción y Bendición con el Santísimo.

ADVERTENCIAS

1°—Todos los días se oirán confesiones desde las 9 a. m. hasta las 10 a. m.; y desde las 3 p. m. hasta las 5 p. m.

2°—En la misa de Comunion, en la iglesia de "El Sagrario", a las 7 a. m., se dará la Bendición Papal con indulgencia plenaria.

3°—Podrán cumplir en esta iglesia el Precepto Pascual los feligreses de otras parroquias.

Sujeto misterioso

Un oficial de Policía de regreso de Guayaquil, ha seguido a un joven, cuyo porte, maneras y circunstancias le infundieron sospechas desde el primer momento.

Al llegar a Luisa, esperaba para tomar el tren, en un auto, probablemente de la plaza de Riobamba; para cancelar su pasaje, entre inquietudes y sobras sacó una fuerte suma de dinero en billetes dobles y en completo desorden; en la estación de Tambillo intentó desembarcar entonces el Oficial le notificó Prisión, y llegado a ésta fue conducido a la Policía.—Efectuado el reconocimiento se le ha encontrado fuertes sumas de billetes dentro de los zapatos, sin poder sacarlo del mutismo en que se encuentra; calla hasta su nombre; se sabe por lo pronto, que en Riobamba una señora ha sido víctima de un atentado bolchevique, perdiendo una fuerte suma de dinero. La Policía sigue las investigaciones necesarias.

Plausible acción

El Gremio de Hojalateros, reunido en Junta General, recibió con beneplácito la idea de Comisario de gremios, respecto a la reconstrucción de la casa de Obreiros Inválidos; inmediatamente se acordó una erogación voluntaria, cuya suma fue depositada en manos del Sr. Tesorero, para que ésta entregue al Tesorero de la Artística de Piñicha.

AVISOS JUDICIALES

Se van a inscribir estas escrituras:

La de venta de un terreno en Tambaco de Julián Casimiro y Rosario Chuquimaca a Espíritu Guamán.

La de venta de un terreno en Yaruquí de Gabriel Chiriboga a Cecina Chávez.

La de venta de un terreno en Saugolqui de Urosino Ríos y su mujer a Daniel Carrera.

La de venta de un terreno en San José de Minas de Elías Mediavilla a Rosendo Rubén Mediavilla.

El Escribano, Luis D. Cevallos

¡Agricultores!...

Vendo, en el ajeo San Juan de Chillogallo, un fundo con terrenos magníficos y facilidades de pago; o acepto socio con pequeño capital para trabajar dicho fundo. Referencias dará la Sra. Zilia R. Cisneros, Carrera Yaroví N° 70 (La Chilena).